

LOS «OTROS» INDÍGENAS: CREANDO UNA COMUNIDAD EN LA CIUDAD

Diseño: Felicitas Rto, 1985



Alrededor de México, las llaman «colonias»; en Brasil, son las «favelas»; en el desierto seco que rodea Lima, niños pobres juegan en los «pueblos jóvenes». Hoy, más del 70 % de latinoamericanos vive en ciudades. La migración de poblaciones rurales hacia las ciudades es uno de los fenómenos sociales más sobresalientes de este siglo. Sin embargo, hace falta analizarlo desde el punto de vista de los pueblos indígenas, para los cuales la migración hacia la ciudad tiene una dimensión distinta. Hoy, es casi posible hablar de un «otro» sector de Indígenas: los que, tras las generaciones, habitan las enormes urbanizaciones de América Latina. En el próximo número de *Noticias de Abya Yala*, trataremos de analizar la compleja realidad indígena en las grandes ciudades. **José Aucan Jara**, Director del consejo del Centro de Estudios y Documentación Mapuche, Chile, habla del «descubrimiento» de los Mapuches urbanos. De Ecuador, **Narcizo Conejo**, Indígena quichua de Peguche, y **Robert Andolina**, de la Universidad de Minnesota, EEUU, escriben sobre la organización de migrantes indígenas en Quito. En una entrevista, **Paulo Pankararu**, indígena pankararu de Pernambuco, Brasil, trata de aclarar el fenómeno de la migración en ese país. Habrá otras contribuciones también, y una entrevista con **Francisco Calí**, del Comité Campesino del Altiplano, Guatemala.

PROGRAMA DE RADIO «VOCES INDÍGENAS»

La última producción Radiales de SAIIC, «Voces Indígenas», ya está disponible para el mes de Octubre, 1996. Contiene un resumen amplio de noticias de los pueblos indígenas de América. La próxima será disponible en febrero, 1997. (Disponible solamente en Español)

**\$10 para individuos,
Gratis para radio-emisoras indígenas.**

Llamada a solicitud de becas

para el

Centro Indígena de Investigación de las Américas (IRCA)

El IRCA anuncia su llamada para solicitudes a las Becas en Humanidades de la Fundación Rockefeller para los Indígenas de las Américas para el Programa de Octubre 1997-Junio 1998. Tema principal:

*«Articulando las Soberanías Nativas:
Artes Visuales y Dramáticas»*

Elegibilidad: Todo individuo, hombre o mujer, que pertenezca o no a una institución de enseñanza superior o centro de investigación. Los profesionales, artistas y artesanos comunitarios y tribales son bienvenidos a solicitar. Fecha límite para solicitar: 15 de marzo de 1997.

Para mayor información, escribir a la siguiente dirección:

IRCA Fellowship Program
Native American Studies Dept.
University of California
Davis, CA 95616
USA

También puede contactar por fax al (916) 752-7097, correo electrónico al <jdkepm@ucdavis.edu>, o pasando por la página de internet <http://cougar.ucdavis.edu/nas>.

Protegiendo lo Nuestro: Pueblos Indígenas y Biodiversidad

La última publicación de SAIIC es un guión para los pueblos indígenas sobre la protección de su biodiversidad. Tiene como objetivo de educar al público indígena sobre bioprospección, derechos intelectuales, incluyendo material de la última Conferencia de las Partes de la Convención Sobre Biodiversidad en Buenos Aires, Argentina. (Disponible en febrero, 1997)

**Escriba a SAIIC para más
informaciones o para
pedir el libro.**

Noticias de Abya Yala es un espacio para el intercambio de información entre los Pueblos Indígenas del Continente. Nuestro objetivo es difundir información desde la perspectiva indígena, para lo cual solicitamos a las organizaciones y comunidades indígenas como a individuos, nos envíen artículos, cartas, fotografías e información en general.

Nueva Página de Internet de SAIIC: <http://www.maxwell.syr.edu/nativeweb/abyayala/orgs/saic>